... zu Franziskus, Bischof von Rom

Artikel von und zu Franziskus, Bischof von Rom



- Bergolios kurze Rede im Vorkonklave 2013 > Link
- Wir sind Kirche-Faltblatt "Erneuern wir unsere Kirche … mit Franziskus!" (PDF 4 Seiten, Juli 2013) > deutsch > english
- ZDF-Vatikan-Blog > "Papstgeflüster"
- P. Dr. Andreas Batlogg SJ: > Franziskus-Blog
- Karikaturen von Gerhard Mester > Karikaturen

Wir sind Kirche International: "Die Kirche braucht einen Papst, der den Reformkurs mutig fortsetzt" > Pressemitteilung 27.4.2025

Wir sind Kirche Deutschland zum Tod von Papst Franziskus

> Pressemitteilung 21.4.2025

Österreichische Kirchenreformbewegungen trauern um Papst Franziskus

> Presseaussendung 21.4.2025

Wir sind Kirche Italien: Papa Francesco è entrato nella Pasqua eterna

> noisiamochiesa.org 21.4.2025

Einige ausgewählte Nachrufe

29. April 2025 (Di) 19 – 20.30 Uhr Online via Zoom

Zum Tod von Papst Franziskus: Bilanz und Ausblick

mit: P. Dr. Andreas Batlogg SJ

Info und Anmeldung: www.domberg-akademie.de

neu Wolfgang Beinert: Miserando atque eligendo: Zum Tod von Papst Franziskus

> Stimmen der Zeit, Juni 2025

Erklärung des deutschen Bischofsvorsitzenden Bätzing und von Kardinal Marx in Rom zu Papst Franziskus

> youtube.com 28.4.2025 (27 Minuten)

Wortlaut: Predigt von Kardinal Re beim Requiem

> vaticannews.va 26.4.2025

Erwin Koller: Ein Seelsorger auf dem Papstthron

> journal21.ch 21.4.2025

Initiative pro concilio / Konzil von unten: Papst Franziskus hat das Fenster wieder geöffnet

> konzil-von-unten.de 21.4.2025

Women's Ordination Conference statement on the passing of Pope Francis

> womensordination.org 21.4.2025

Andreas R. Batlogg SJ: Ein Aufwirbler: Papst Franziskus als "agent provocateur"

> katholisch.de 21.4.2025

Trauerseite der DBK

> trauer-papst-franziskus.de

Digitales Kondolenzbuch von VaticanNews

> vaticannews.va

Kardinal Hollerich: Eigentliches Vermächtnis ist Synodalität

> vaticannews.va 21.4.2025

Bischof Dr. Georg Bätzing, Vorsitzender der DBK: Nachruf auf Papst Franziskus

> dbk.de 21.4.2025

BDKJ gedenkt Papst Franziskus

> bdkj.de 21.4.2025

Misereor trauert um Papst Franziskus

> misereor.de 21.4.2025

kfd nimmt Anteil am Tod von Papst Franziskus

> kfd.de 21.4.2025

ZdK trauert um den heute verstorbenen Pontifex: "Franziskus war der Papst der Herzen"

> zdk.de 21.4.2025

Maria 2.0 Deutschland zum Tod von Papst Franziskus

> maria2.0deutschland.de 22.4.2025

ORF: Papst Franziskus' Pontifikat in Bildern

> religion.orf.at 21.4.2025

Was bleibt von Papst Franziskus?

> www1.wdr.de 22.4.2025

Klaus Vellguth: Papst Franziskus: Ein Anwalt für die Schöpfung

> feinschwarz.net 22.4.2025

Initiative pro concilio / Konzil von unten: Papst Franziskus hat das Fenster wieder geöffnet

> pro-concilio.de 21.4.2025

Vatican Media: Twelve years - an overview of Pope Francis' pontificate

> indcatholicnews.com 22.4.2025

> youtube.com/watch?v=5qQuvJ9TmtQ

Warum Franziskus nie nach Argentinien zurückkehrte

> deutschlandfunk.de 23.4.2025

Burkhard Schäfers: "Vom anderen Ende der Welt"

> deutschlandfunk.de 22.4.2025

Wie hat Papst Franziskus Missbrauch aufgearbeitet? Interview mit Hans Zollner

> deutschlandfunk.de 23.4.2025

Kirchenhistoriker Wolf: Ein Pontifikat der Ankündigungen

> deutschlandfunk.de22.4.2025

Günther Doliwa: Die Erde ist für alle da. Papst Franziskus (1936-2025) Hirte & Prophet. Eine Würdigung

> doliwa-online.de/

Betroffeneninitiative "Eckiger Tisch": "Viele gute Impulse"

> vaticannews.va 23.4.2025

Theologe Hoff über Franziskus: Mehr als ein Übergangspapst

> katholisch.at 23.4.2025

Experten ziehen Bilanz: Franziskus zwischen Aufbruch und Blockade

> katholisch.at 26.4.2025

Queere Gläubige und Papst Franziskus: Positive Impulse, aber auch Ambivalenzen. Katholisches LSBT+ Komitee zum Tod von Papst Franziskus

> katholisch-lsbt.de 22.4.2025

Kardinal Marx: "Ein Brückenbauer in einer gespaltenen Welt"

> erzbistum-muenchen.de 27.4.2025

Wortlaut: Kardinal Parolins Predigt bei Trauermesse für Papst Franziskus

> vaticannews.va 27.4.2025

Giovanni di Lorenzo: Was bleibt

> zeit.de 25.4.2025

Prof. Dr. Josef Christian Aigner: Papst-Nachrufe zwischen "Gewohnheitshumanität" und Verlogenheit

> we-are-church.org 27.4.2025

Matthias Drobinski: An die Ränder!

> publik-forum.de 21.4.2025

Zwölf Jahre Papst Franziskus (13. März 2025)

Wir sind Kirche Deutschland und Österreich zum zwölften Jahrestag der Wahl von Papst Franziskus > Pressemitteilung 11.3.2025

Pope Francis marks 12 remarkable years leading the Catholic Church from his hospital room

> americamagazine.org 13.3.2025

Zum Amtsjubiläum: Papst erhält im Krankenhaus viele Glückwünsche

> katholisch.de 13.3.2025

Aktuelle Erkrankung von Papst Franziskus

Mediziner zu neuem Foto: Papst Franziskus um fünf Jahre gealtert

< katholisch.de 17.3.2025

Wir sind Kirche ruft zum Gebet für Papst Franziskus auf

> Pressemitteilung 19.2.2025

Machtkämpfe im Vatikan

> Wir sind Kirche-Webseite

Enzyklika "Enzyklika Dilexit" (24. Oktober 2024)

Wortlaut: Enzyklika Dilexit nos von Papst Franziskus

> vaticannews.va 24.102024

Dilexit nos: Die schönsten Zitate aus der Enzyklika

> vaticannews.va 24.10.2025

DBK / Bischof Bätzing zur Enzyklika "Dilexit nos" von Papst Franziskus

https://www.dbk.de/presse/aktuelles/meldung/enzyklika-dilexit-nos-von-papst-franziskus

ZdK / Thomas Söding zur Enzyklika "Dilexit nos" von Papst Franziskus

https://www.zdk.de/presse/2024/mit-dem-herzen-sprechen

Von Herzen: Franziskus

https://www.sueddeutsche.de/politik/franziskus-enzyklika-liebe-weltsynode-lux.CH55tg9wZ9nkAQtFP4epWE

Elf Jahre Papst Franziskus (13. März 2024)

Vatikanexperte (Marco Politi) sieht große Fortschritte unter Franziskus: "Da kann man nicht mehr hinter zurückgehen"

> domradio.de 12.3.2024

Der Papst, der seinen Gesundheitszustand nicht akzeptieren will

> katholisches.info 12.3.2024

Glückwünsche an Papst zu 11 Jahren Amtszeit (mit Zitierung Wir sind Kirche)

> vaticannews.va 13.3.2024

Wir sind Kirche International: Pope Francis' course of reform must continue

> we-are-church.org 11.3.2024

Wir sind Kirche: "Franziskus' Kirchenkurs des Konzils muss unumkehrbar werden"

> Wir sind Kirche-Pressemitteilung 10. März 2024

Kardinals-Kritik an Papst: Wird das nächste Konklave vorbereitet?

> katholisch.de 11.3.2024

Zehn Jahre Papst Franziskus (13. März 2023)

> Link

20. März 2022: Grundgesetz zur Kurienreform

> Link

Neun Jahre Papst Franziskus (13. März 2022)

> Link

Thomas Reese Commentary: The beginning of the end of the Francis papacy

> sltrib.com 13.7.2021

"Psychologischer Mord": Papst verurteilt Missbrauch Minderjähriger

> katholisch.de 15.5.2021

Acht Jahre Papst Franziskus (13. März 2021)

Tilmann Kleinjung: Enttäuschte Hoffnungen? Acht Jahre Papst Franziskus

> br.de Katholische Welt 14.3,2021

Bischöfe würdigen Papst "Neue Epoche"

> domradio.de 14.3.2021

Jubiläum: Acht Jahre mit Papst Franziskus

> vaticannews.va 13.3.2021

Journalist Erbacher: Sarah-Rücktritt ist ein Zeichen des Papstes

> katholisch.de 23.2.2021

Zitat: Das sagt der Papst zur Krise der Demokratie

> vaticannews.va 8.2.2021

Papst an Biden: "Frieden und Versöhnung in USA und Welt fördern"

> vaticannews.va 20.1.2021

Heribert Prantl: Heiliger Rebell

Papst Franziskus ist nun so lange im Amt, wie es sein Vorgänger Benedikt war. Warum sein Wirken wirklich atemberaubend ist.

> sueddeutsche.de 15.1.2021

Jeremias Schröder OSB: Papstkummer über Deutschland

> katholisch.de 8.12.2020

Neues Papst-Buch: Franziskus in der Midlife-Crisis

> br.de 4.12.2020

Bernd Hagenkort SJ im Interview zum Papst-Buch

> paterberndhagenkord.blog 1.12.2020

Papst plädiert für Sonderliturgien unterschiedlicher Kulturen

> katholisch.de 1.12.2020

Neue Kardinäle: Der Papst stellt Weichen

> tagesschau.de 28.11.2020

Schwierige Tage für Papst Franziskus

> ksta.de 15.11.2020

Im Vatikan läuft eine "Revolution"

> augsburger-allgemeine.de 7.11.2020

Tomáš Halík: Die Revolution der Barmherzigkeit und eine neue Ökumene

> theologie-und-kirche.de 2.11.2020 (8 Seiten) auch > feinschwarz.net 2.11.2020

> Franziskus zu homosexuellen Lebenspartnerschaften (ab 21. Oktober 2020)

Wie Papst Franziskus seine Meinung ändert

> katholisch.de 15.10.2020

Videobotschaft: Franziskus mahnt in Klimakrise zum Handeln

- > vaticannews.va/de 12.10.2020
- > sueddeutsche.de 12.10.2020

His Holiness Pope Francis | Our moral imperative to act on climate change -- and 3 steps we can take

> Video (italienisch, 13 Minuten)

> zur Enzyklika "Fratelli tutti" (4. Oktober 2020)

Papst Franziskus bekundet Rückhalt für Homosexuelle

> katholisch.de 17.9.2020

Papst fordert mehr Investitionen in Friedensforschung "Klima des Krieges"

> domradio.de 15.9.2020

Papst Franziskus: Gutes Essen und Sex zu genießen ist "göttlich"

> katholisch.de 10.9.2020

«Viri probati»: Ein Jesuit erklärt den Rückzieher des Papstes

> kath.ch 9.9.2020

"Wie ich ökologisch bekehrt wurde ..."

Ein Bekenntnis von Papst Franziskus Original: http://w2.vatican.va 3.9.2020

> Übersetzung aus dem Spanischen: Norbert Arntz, Kleve

Vatikan-Experte (Marco Politi): "Es geht um einen Kulturkampf" - 30 Prozent des Klerus sind gegen Papst Franziskus

> domradio.de 13.5.2020

Beförderungen im Vatikan: Bereitet Franziskus seine Nachfolge vor?

> katholisch.de 13.5.2020

Vatikan-Journalist Christopher Lamb: Warum Franziskus so viele Gegner hat

> katholisch.de 28.4.2020

Wie der Papst mitten in der Krise Sozial-Aktivisten stärkt

> kirche-und-leben.de 14.42020

Papstbrief zu Grundgehalt sorgt für Aufsehen

> kleinezeitung.at 14.4.2020

Satans Rauch. Die Gegner des Papstes

> kreuz-und-quer 17.3.2020

> Sieben Jahre Papst Franziskus

Zum siebten Jahrestag der Wahl von Papst Franziskus am 13. März 2013

> Nachsynodales Schreiben "Querida Amazonia" (12.2.2020)

Presa Diretta - "Attacco al Papa" ("Angriff auf den Papst")

Langer Filmbericht des bekannten italienischen Journalisten Riccardo Iacona über die Attacken gegen Papst Franziskus mit O-Tönen von Kardinal Marx, ZdK-Präsident Prof. Thomas Sternberg und **Konrad Neumann** für *Wir sind Kirche*-Deutschland ganz am Ende

> RAI3 TV 13.1.2020

Analyse (Tilmann Kleinjung): Benedikts Ja zum Zölibat ist auch Kritik an Franziskus

> br.de 13.1.2020

Joseph Ratzinger: "Ich kann nicht still bleiben."

> Wir sind Kirche zum Buch mit Kardinal Robert Sarah zur Verteidigung des Zölibats

Papst Franziskus, die Frauen und die Gewalt

> vaticannews.va 2.1.2020

Papst Franziskus: Gewalt an Frauen ist «Schändung Gottes»

Papst Franziskus hat am Neujahrstag mehr Mitspracherecht von Frauen gefordert und Gewalt gegen sie als «Schändung Gottes» bezeichnet.

> nau.ch 1.1.2020

Papst Franziskus: Der Frieden als Weg der Hoffnung: Dialog, Versöhnung und ökologische Umkehr

> Botschaft zur Feier des 53. Weltfriedenstages am 1. Januar 2020

Urbi et Orbi: Papst Franziskus betet um Frieden weltweit

> vaticannews.va 25.12.2019

Papst will tiefgreifende Reformen: "Keine christliche Leitkultur mehr"

> katholisch.de 21.12.2019

UNO-Generalsekretär würdigt Papst Franziskus

> vaticannews.va 16.12.2019

Ungewöhnliche Geste: Franziskus stellt Schriften seines Mentors vor

> katholisch.de 14.12.2019

Nie wieder Atomkrieg! Papst Franziskus in Hiroshima

> Bayerischer Rundfunk "Katholische Welt" 24.11.2019

Papst in Hiroshima: "Schon der Besitz von Atomwaffen ist unmoralisch"

> vaticannews.va 24.11.2019

James Martin beim Papst: "Zeichen der Sorge" für LGBT-Katholiken

> katholisch.de 1.10.2019

Papst: Auf Sexualität fixierter Klerikalismus ist schwere Sünde

> katholisch.de 26.9.2019

Papst Franziskus auf Deutsch: "Die Laien sind die Kraft der Kirche"

> VaticanNews 11.9.2019

Papst Franziskus "Ich habe keine Angst vor Kirchenspaltung"

> Tagesschau.de 11.9.2019

Robert Mickens: The Pope's detractors are seeing red after he announces new cardinals

> catholiccitizens.org 6.9.2019 zuerst veröffentlicht in La-Croix international 6.9.2019

Aus dem Hut gezaubert... Sind die neuen Kardinalsernennungen "typisch Franziskus"?

> domradio.de 2.9.2019

"Brief von Papst Franziskus an das pilgernde Volk Gottes in Deutschland"

- > PDF 19 Seiten (am 29.06.2019 um 12 Uhr veröffentlicht)
- > Wir sind Kirche zum Papstbrief vom 29. Juni 2019

Papst: Christen sollen auf hinderliche Traditionen verzichten

> domradio.de 23.5.2019

Das Zauberwort der Vatikan-Reformen

> vaticannews.va 14.5.2019

Marco Politi: «Erst Spitze des Eisbergs bei Missbrauchsfällen»

(ein sehr analytisches Interview von einem der bestinformierten Vatikan-Journalisten)

> SRF "Tagesgespräch" 26.3.2019

Kurzfassung zum Nachlesen: > katholisch.de 27.3.2019

Zahlen enthüllt: So lief die Wahl von Papst Franziskus

> katholisch.de 22.3.2019

Sechs Jahre Papst Franziskus Gefangener seines Amtes?

der evangelische Theologe Volker Leppin im Gespräch mit Andreas Main

> deutschlandfunk.de 13.3.2019

Sechs Jahre Papst Franziskus: Fahrradfahren im Sand

> vaticannews.va 13.3.2019

Christian Weisner: Die Verantwortung der Bischöfe

> "Kirche In" Februar 2019

Kardinal Müller kritisiert Kirchenführung unter Franziskus

> br.de 17.2.2019

Nicaragua: Papst hebt Sanktionen gegen Ernesto Cardenal auf

> VaticanNews 18.2.2019

Apostolische Reise in die Vereinigten Arabischen Emirate (3.-5. Februar 2019)

- > umfassende Reiseinformationen
- # Die Ansprache bei der Interreligiösen Konferenz "Keine Gewalt kann religiös rechtfertigt werden"
- > Link
- # Dokument über die "Brüderlichkeit aller Menschen für ein friedliches Zusammenleben in der Welt"
- > Link
- # Predigt von Papst Franziskus am 5. Februar 2019 in Abu Dhabi
- > Link

Thomas Seiterich: Der Papst im verflixten siebten Jahr

> Publik-Forum 13.1.2019

Edgar Büttner: Wandel (beginnt) an der Spitze. Wie Papst Franziskus die katholische Kirche reformiert

> OrganisationsEntwicklung Heft 1/2019 Seite 57-61 (PDF)

Papst Franziskus unter Druck: Scheitert der Hoffnungsträger?

> report München 8.1.2019

Oliver Meiler "Es läuft eine Schlacht um die Macht"

- > Süddeutsche Zeitung 26.12.2018
- > Zu den offenen Machtkämfen im Vatikan (August/September 2018)
- > Papst-Besuch in Irland (25./26. August 2018)
- > Papst-Brief zum Pennsylvania-Report

Arbeitshilfe zum Dokumentarfilm "Papst Franziskus – Ein Mann seines Wortes"

> filmwerk.de 2018 (PDF 31 Seiten)

Dokumentarfilm "Papst Franziskus – Ein Mann seines Wortes"

- > Termine der Kino-Tour in Anwesenheit von Wim Wenders
- > Hintergrundmaterial zum Film vom "Lehrerclub der Stiftung lesen"

Peter Bürger: Es geht gegen Papst Franziskus

> www.heise.de 14.4.2018

GAUDETE ET EXSULTATE über den Ruf zur Heiligkeit in der Welt von Heute

- > Apostolisches Schreiben vom 9. April 2018
- > Fünf Jahre Papst Franziskus

Zum fünften Jahrestag der Wahl von Papst Franziskus am 13. März 2013

Papst Franziskus und der Machtkampf im Vatikan (28 Min)

> Bayerisches Fernsehen "Stationen" 3.1.2018 (Mediathek bis 3.1.2019)

Botschaft von Papst Franziskus zum Weltfriedenstag 2018 im Wortlaut

> Radio Vatikan

Reformen im Vatikan. Der heilige Zorn des Papstes

> Süddeutsche Zeitung 29.12.2017

Franziskus - ein Magnet für den Tourismus, Roms wichtigstes Geschäft

> Süddeutsche Zeitung 29.12.2017

Wieder einmal bricht der Alt-Papst sein Versprechen, sich nicht mehr zu äußern:

Benedikt XVI. lobt Kardinal Müller und Papst Franziskus soll es wissen

> katholisches.info 27.12.2017

Ansprache des Papstes an die Mitglieder der Römischen Kurie

- > Wortlaut der Ansprache 2017
- > Kommentar Süddeutsche Zeitung 21.12.2017
- > Kommentar Fokus 21.12.2017

"Hat Linie überschritten": Theologe (Alexander Görlach) fordert die Absetzung des Papstes

> Focus-Video 17.12.2017

Brown: The war against Pope Francis

> The Guardian 27.10.2017

Theologe Wolf lobt Umgang des Papstes mit seinen Kritikern

> Kirche+Laben 19.10.2017

Unterstützergruppe »Pro Pope Francis« verteidigt den Papst

> Kirche+Leben 17.10.2017

"Wir teilen Ihren Traum"

> Domradio 17.10.2017

Neue Initiative verteidigt Papst: "Wir teilen Ihren Traum"

> kathpress 17.6.2017

> Internationate Initiative Pro Pope Francis von Tomas Halik und Prof. Paul Zulehner

> mehr dazu auf der Wir sind Kirche-Seite

Papst an "neue" Bischöfe: Dialog ist wichtiger als Befehlen

> Radio Vatikan 14.9.2017

Alexander Schwabe: Ein Petrus als Paulus

> Christ in der Gegenwart 38/2017

Papst ändert Verfahren zur Übersetzung liturgischer Texte

> domradio.de 9.9.2017

Papst Franziskus "Ich habe eine Psychoanalytikerin konsultiert"

> spiegel.de 1.9.2017

Hubert Feichtlbauer: Papst "ein Glück für Masse der Hoffenden"

> katholisch.at 19.7.2017

Matthias Drobinski: Benedikt gegen Franziskus

> Süddeutsche Zeitung 18.7.2017

Norbert Arntz: Zur Umkehr von Kirche und Papstamt

Die Überraschung von Aparecida 2007

> www.itpol.de 27.6.2017

Raoul Löbbert: Papst Franziskus: Nicht immer nur lächeln

> Die Zeit 5.7.2017

Theologe (Gregor Maria Hoff): Müller-Ablöse markiert Ende der Ratzinger-Ära

> www.kathpress.at 3.7.2017

Kritik

Roberto de Mattei: Franziskus zwingt den römischen Priesterkollegien die Konzelebration auf

> katholisches.info 28.6.2017

Giuseppe Nardi: Die amerikanischen Gegner von Papst Franziskus

> katholisches.info 29.5.2017

Alexander Görlach: Der Papst ein Brückenbauer, Trump ein Mauerbauer

> Die Welt 25.5.2017

Bernd Hagenkord: Papst, Reform und Tradition

> Radio Vatikan BLog 6.5.2017

Bernd Hagenkord: Das Franziskus-Paradox

> Radio Vatikan BLog 3.5.2017

"Der Papst ändert keine einzige Lehre, und doch ändert er alles."

Ringvorlesung im Sommersemester 2017 in Vechta

> Programm 4. April bis 4. Juli 2017 (PDF)

Papst Franziskus: Botschaft bei der TED-Konferenz 2017: "Warum die einzig Iohnenswerte Zukunft jeden einschließt"

- > 15-minütige Botschaft von Papst Franziskus (mit Untertiteln und Übersetzung)
- > Süddeutsche Zeitung 26.4.2017

Es wird ein Komplott geschmiedet im Vatikan

> NZZ am Sonntag 14.4.2017

Ludwig Ring-Eifel: "Er entlässt Leute, die nicht seiner Linie folgen"

> Deutschlandfunk 13.3.2017

Dietmar Neuwirth: Papst Franziskus, allein in Rom: Ohne Unterstützung wird das nichts

> Die Presse 10.3.2017

Verheiratete Männer als Priester? Papst Franziskus spricht im Interview über Priestermangel und einen Deutschlandbesuch

> Domradio 8.3.2017

Papst will über "Viri probati" nachdenken

> katholisch.de 8.3.2017

Papst Franziskus im ZEIT-Interview: "Ich bin Sünder und bin fehlbar"

> DIE ZEIT 9.3.2017

Das vollständige Interview kann auch bei Wir sind Kirche angefordert werden.

Markus Brauer: Plakat-Protest gegen den Papst

> Stuttgart Nachrichten 5.2.2017

Marco Politi: Plakate gegen Papst Franziskus: präziser Angriff, brutal und gut geplant. Falsch, es herunterzuspielen

> II Fatto Quotidiano 5.2.2017

Rita Ferrone: Was kümmert sich der Papst um Liturgie?

> katholisch.de 29.1.2017

lesenswert

Interview mit "El País": "The danger is that in times of crisis we look for a savior"

> El País 22.1.2017

With regard to the Church, I would say that I hope that it never stops being close to people. A Church that is not close to people is not a Church. It's a good NGO. Or a pious organization made up of good people who meet for tea and charity work... The hallmark of the Church is its proximity. We are all the Church. Therefore, the problem we should avoid is breaking that closeness. Being close is touching, touching Christ in the flesh and blood through your neighbor. When Jesus tells us how are we going to be judged, in Matthew chapter 25, he always talks about reaching out to your neighbor: I was hungry, I was in prison, I was sick... Always being close to the needs of your neighbor. Which is not just charity. It is much more.

Erfolge der Rechtspopulisten erinnern Papst an Hitler

- > Die Zeit 22.1.2017
- > Die Welt 22.1.2017

Das Jahr des Papstes. Ein Rückblick auf 2016

> Bayerisches Fernsehen 1.1.2017, 11:30-11:50 Uhr

lesenswert

Leonardo Boff: "Papst Franziskus ist einer von uns"

> Kölner Stadt-Anzeiger/Frankfurter Rundschau 25.12.2016

Papst Franziskus beim Weihnachtsempfang 2016 für die römische Kurie (22.12.2016)

> Ansprache und mehr

80. Geburtstag von Papst Franziskus (17.12.2016)

> gratulieren und mehr

Matthias Drobinski: Der zerrissene Papst / Der Papst schwankt

> Süddeutsche Zeitung 11.12.2016

Papst-Kenner: "Er weiß, dass Reformprozess Spannung schafft"

> Radio Vatikan 11.12.2016

Papstmesse: Ein Lob dem Widerstand!

> Radio Vatikan 1.12.2016

Andreas R. Batlogg SJ: Ein Provokateur. Papst Franziskus - 80 Jahre

> Stimmen der Zeit

Matthias Drobinski: Reise nach Lund: Gruppenbild mit Papst

> Süddeutsche Zeitung 28.10.2016

Ulf Jonsson S.J. (La Civiltà Cattolica): Interview with Pope Francis on the Occasion of His Apostolic Trip in Sweden

> Working translation provided by "La Civiltà Cattolica"

Norbert Arntz: "Wer bringt diesen Mann nur zum Schweigen?" Verbale Attentate auf den Papst statt Kritik

Massimo Faggioli: Franziskus, der "Islamische Staat" und die Krise des Verhältnisses von Staat und Kirchen

> PDF (5 Seiten)

Bischof Wiesemann: "Die Ränder sind zur Mitte geworden"

> Domradio 23.10.2016

Michael Schrom: Der Kampf um das Papstamt

> Publik-Forum 23.9.2016

> Zum Buch "Letzte Gespräche" mit Benedikt XVI.

Reform der Kirche: Was Franziskus im Kern meint

> Radio Vatikan 19.9.2016

Francis is reforming Roman Curia by circumvention

> Natinal Catholic Reporter 6.6.2016

Papst Franziskus als Kapitalismuskritiker: Der Herz-Jesu-Sozialist

> SPIEGEL-online 29.5.2016

Papstinterview mit "La Croix":

Dialog mit Piusbrüdern läuft "langsam und geduldig"

> Radio Vatikan 17.5.2016

Flüchtlinge: "Nicht irrational die Türen öffnen", sagt Franziskus

- > Radio Vatikan 17.5.2016
- > Ankündigung Studienkommission zur (Wieder-)Einführung des Frauendiakonats (12.5.2016)

Christian Geyer: Man reize diesen Herrscher nicht!

über mögliche kirchenrechtliche Anerkennung der Piusbrüder

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 9.5.2016

Karlspreis 2016

Verleihung des Aachener Karlspreies an Papst Franziskus

- > Rede von Papst Franziskus im Wortlaut: Aachener Zeitung 6.5.2016
- > Begründung der Preisverleigung
- > Süddeutsche Zeitung 6.5.2016

Margot Käßmann: "Reformator seiner Kirche"

> Domradio 6.5.2016

Francis: Spirit works in laypeople, 'is not property of the hierarchy'

> National Catholic Reporter 26.4.2016

Papst: Traurige Reise

> Blog Papstgeflüster 16.4.2016

Papst nimmt Flüchtlinge aus Lesbos mit

> FAZ 16.4.2016

Papst auf Lesbos: Rede am Hafen

> Radio Vatikan 16.4.2016

Pope Francis in Lesbos (alle Ansprachen und Texte von Papst Franziskus, Patriarch Bartholomäus und Erzbischof Hieronymos auf Englisch)

> saltandlighttv.org

Fr. Charles Curran: Pope Francis' reforms are 'more than just style'

> NCR-online 15.4.2016

Steve Skojec: Dictator of the Vatican

> foreignpolicy.co 8.4.2016

> Zum postsynodalen Schreiben "Amoris laetitia"

Drei Jahre Papst Franziskus (13.3.2016)

Robert Mickens: Pope Francis: Year four begins

> National Catholic Reporter 14.3.2016

Gerhard Feldbauer: Der Versöhnler

> Junge Welt 13.4.2016

Wir sind Kirche: "Der Epochenwechsel ist eingeleitet, aber noch lange nicht vollendet"

> Pressemitteilung 9.3.2016

Christian Florin: Papst Franziskus - Mitten in der Trotzphase

> Deutschlandfun 13.3.2016

Alter Weggefährte des Papstes: Franziskus bleibt er selbst

> Radio Vatikan 12.3.2016

Drei Jahre Franziskus: Was wirklich neu ist

> Radio Vatikan 10.3.2016

Hans Küng: Der Fehler der Unfehlbarkeit

> "Außenansicht" Süddeutsche Zeitung 9.3.2016 mit Link zur ausfühlicheren englischen Fassung

Julius Müller-Meiningen: Eine Frage der Glaubwürdigkeit des Papstes

> Main-Post 9.3.2016

Drei Jahre Franziskus: Der barmherzige Papst und die arme Kirche

> Kathpress 9.3.2016

Die Deutschen und ihr neuer Papst

> KNA 8.3.2016

Michael Meier: Geht Papst Franziskus Ende Jahr?

> Tagesanzeiger 7.3.2016

"nah/fern: Die mediale Wirkung von Papst Franziskus."

> sinnstiftermag Nr. 20

Vage Öffnung in der Morallehre Die Äußerungen des Papstes zu Empfängnisverhütung gegen das Zika-Virus

> katholisch.de 20.2.2016

Fliegende Pressekonferenz: Migranten, Missbrauch, Donald Trump

> Radio Vatikan 18.2.2016

Thomas Seiterich: Papst trifft Patriarchen von

> Publik-Forum 10.2.2016

Papst Franziskus trifft Patriarchen Kyrill

> Tagesschau 5.2.2016

Andrea Tornielli »Er hat mich geduzt«

> Christ & Welt 03/2016

Angst vor der Protestantisierung des Vatikans

> pro Christliches Medienmagazin 19.1.2016

Christiane Florin: Mit watteweichen Gedanken anecken (zum Buch "Der Name Gottes ist Barmherzigkeit")

> Deutschlandfunk 25.01.2016

Warum der Papst den Ritus der Fußwaschung ändert

> Radio Vatikan 22.10.2016

Papstbotschaft an Weltwirtschaftsforum in Davos

> Radio Vatikan 20.1.2016

Papst Franziskus: "Der Name Gottes ist Barmherzigkeit" Ein Gespräch mit Andrea Tornielli

Kösel-Verlag, ISBN: 978-3-466-37173-0, 128 Seiten, € 16.99

Lachfalten bei päpstlicher Buchvorstellung "Der Name Gottes ist Barmherzigkeit" von Papst Franziskus

> NDR 12.1.2016

Volker Resing: Disruptive Barmherzigkeit

> HerderKorrespondenz 1/2016

Die grüne Weltmacht

> Christ & Welt Ausgabe 01/2016

Jahresrückblick mit Papst Franziskus

> Radio Vatikan 26.12.2015

Papst Franziskus erhält den Karlspreis 2016

> Süddeutsche Zeitung 23.12.2015

Begründung zur Verleihung des Internationalen Karlspreises 2016

> www.karlspreis.de

Papst an Kurie: Reform wird mit Entschlossenheit fortgesetzt

> Radio Vatikan 21.12.2015

Ansprache an die Kurie: "Katalog der notwendigen Tugenden"

> Radio Vatikan 21.12.2015

Paul Kreiner: Was treibt Franziskus an? Der Papst und seine Reformen

> Tagesspiegel 20.12.2015

Kardinal (Koch) gegen "überspitzte" Deutung von Papstwort zur Ökumene

> KNA 18.12.2015

Warum im Heiligen Jahr für Franziskus ein Risiko liegt

> Süddeutsche Zeitung 8.12.2015

Papst lehnt Lockerung des Zölibats ab

(enttäuschende, aber differenzierte Antwort auf den Brief von Dr. Wunibald Müller an Papst Franziskus)

> infranken.de 9.12.2015

Lehmann: Papst hat der Kirche Freiheit zurückgegeben Theologen diskutieren bei Kongress über Bedeutung des Zweiten Vatikanischen Konzils

> katholisch.de 8.12.2015

Alan Posener: Papst Franziskus ist ein primitiver Antikapitalist

> Die Welt 5.12.2015

Theologe (Wunibald Müller): Jahr der Barmherzigkeit betrifft Lehre zu Sexualität

> kathpress.at 2.12.2015

Pope's Off-the-Cuff Address at Prayer Vigil in Bangui Rede in der Zentral Afrikanischen Republik %20The%20world%20seen%20from%20Rome&utm_medium=email&utm_source=dispatch&utm_term=Imag e">> ZENIT 29.11.2015

ehemaliges Kurienmitglied: "Sie distanzieren sich von der Weisheit"

> Focus-online 28.11.2015

Papstreise nach Kenia, Uganda und in die Zentralafrikanische Republik

> Programm der Papstreise 25.–30. November 2015

Ad-limina-Besuch

Ad-limina-Besuch der deutschen Bischöfe im Vatikan (16.-21. November)

- > Wir sind Kirche-Pressemitteilung 18.11.2015
- > Ansprache von Papst Franziskus (20.11.2015)
- > Ansprache von Kardinal Reinhard Marx (20.11.2015)

Ökumene

Papstbesuch in der Ev.-Luth. Kirche in Rom

> diverse 15. November 2015

bemerkenswert

Papst begrüßt Befreiungstheologen (Jon Sobrino SJ)

> Radio Vatikan 13.11.2015

Franziskus im Gespräch mit der holländischen Straßenzeitung "Straatnieuws"

> de.catholicnewsagency.com 7.11.2015

Papst: Nein zu Fundamentalismus, Ja zu Elendsbekämpfung

> Radio Vatikan 28.10.2015

»Der Papst muss liefern!«

Interview mit Kirchenhistoriker Hubert Wolf, Kirchenrechtlerin Sabine Demel und Martha Heizer von der Initiative »Wir-sind-Kirche«

> Vorbericht > Publik-Forum 9.10.2015

Francis tells US bishops to be 'promoters of the culture of encounter'

> National Catholic reporter 23.9.2015

Franziskus in Washington. Päpstlicher als die Progressiven

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 23.9.2015

Joachim Frank: Showdown im Vatikan? Die Familiensynode als Zeit der Entscheidung für Papst Franziskus

> NDR "Glaubenssachen" 20.9.2015

A Humble Pope, Challenging the World

> The New York Times 18.9.2015

Pope Francis and the New Roman Empire

> Time Magazine 17.9.2015

U.S. Catholics Open to Non-Traditional Families

> Pew research Center 2.9.2015

bemerkenswert

Suspendierter Bischof Gaillot bei Papst Franziskus

> Radio Vatikan 1.9.2015

Heiliges Jahr: Alle Priester dürfen von Abtreibung lossprechen

- > Radio Vatikan 1.9.2015
- > Brief im Wortlaut

Hans Schelkshorn: Die Volkstheologie von Papst Franziskus könnte den europäischen Christen einen neuen Blick auf die westliche Kultur eröffnen

> Sommerserie "Sonntag" (Erzdiözese Wien) 19.8.2015

mit weiteren Links zum Nachlesen

Hans Küng: Buch über "Sieben Päpste"

> Domradio 10. August 2015

Robert Draper: Will the Pope Change the Vatican? Or Will the Vatican Change the Pope?

> National Geographic 8/2015

Robert Draper: Papst Franziskus - Revolution im Vatikan

> National Geographic (deutsch) Heft 8/2015 (Auszug)

Theologe: Viele Bischöfe wollen Ära Franziskus' durchtauchen

> kathweb.at 24.7.2015

Rede von Papst Franziskus beim Welttreffen der Sozialen Bewegungen in Santa Cruz de la Sierra (Bolivien) am 09. Juli 2015

"Sagen wir es unerschrocken: Wir wollen eine wirkliche Veränderung."

> Übersetzung > Pressemeldung des ITP vom 14.7.2015

Papst Franziskus will Deutschland besuchen - über den Zeitpunkt wird noch spekuliert.

> Süddeutsche Zeitung 6.7.2015

Franziskus reist nach Ecuador, Bolivien und Paraguay

> Domradio 3.7.2015 > Interview Domradio 3.7.2015

Mediensekretariat im Vatikan: Bessere Presse für Franziskus

> FAZ 30.6.2015

Papst Franziskus hat mehr als nur schöne Worte für die Armen

> SRF2 Kultur 29.6.2015

Papst an Waldenser: "Ich bitte um Vergebung"

> Radio Vatikan 22.6.2015

zur Enzyklika "Laudato si'" vom 24. Mai 2015, veröffentlicht am 18. Juni 2015

> mehr bei Wir sind Kirche

»Glaubt nicht allein den Dokumenten!«

Antonio Spadaro SJ im Interview mit Andreas R. Batlogg SJ

> Christ & Welt Ausgabe 25/2015 vom 18.6.2015

Walter Mayr: Der Rebell vom Petersplatz

> Der Spiegel 22/2015 vom 23.5.2015

Christoph Schwennicke: Der Kampf um Rom

> CICERO 29.4.2015

Joseph D. Fessio SJ im Interview "Ein Papst ist nicht Herr der Wahrheit"

> CICERO 29.4.2015

Marco Politi: "Reformkräfte haben noch nicht die Oberhand" (im Gespräch mit Dieter Kassel)

> DeutschlandradioKultur 16.4.2015

Vatican ends controversial three-year oversight of US sisters' leaders

> NCR 16.4.2015

Papst Franziskus proklamiert Heiliges Jahr der Barmherzigkeit

- > Tagesschau 12.4.2015
- > Wortlaut der Bulle MISERICORDIAE VULTUS vom 11.4.2015
- > Kommentar von Norbert Arntz

Umfrage: Deutsche haben positives Bild von Papst Franziskus

> KNA 7.4.2015

Thomas Migge: Der Papst gegen die Kurie

> Deutschlandradio Kultur 22.3.2015

Zwei Jahre Papst Franziskus (13.3.2015)

Epochenwechsel in der römisch-katholischen Kirche?

> Wir sind Kirche-Pressemitteilung 7.3.2015

Markus Günther: Der Unberechenbare

> Frankfurter Allgemeine Sonntagszeitung 8.3.2015

Die Zeit des Schwärmens ist vorbei

> KNA 10.3.2015

Matthias Drobinski, Oliver Meiler: Mensch Papst

> Süddeutsche Zeitung 10.3.2015

Marx nach zwei Jahren Franziskus: "Bringt die Kirche in Bewegung"

> DPA 12.3.2015

Daniel Deckers: Der populäre Provokateur

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 13.3.2015

Was hat der Papst schon erreicht? Interview mit Chr. Weisner

> Radion Bremen 13.32015

Bescheiden, beliebt - und umstritten

> tagesschau.de 13.3.2015

Klaus Mertes: "Gläubige hoffen auf Veränderungen"

> Deutschlandfunk 13.3.2015

Matthias Drobinski: Ein Stadtpfarrer als Papst

> Süddeutsche Zeitung 13.3.2015

Heiliges Jahr 2016: Papst ruft "Jubiläum der Barmherzigkeit" aus

> Radio Vatikan 13.3.2015

Alois Glück wirbt für Unterstützung von Papst Franziskus durch die Kirche in Deutschland

> ZdK-Pressemitteilung 13.3.2015

Papst ruft "Heiliges Jahr der Barmherzigkeit" aus

> ZDF 13.3.2015

Kardinal Marx: Herausforderungen in Einmütigkeit begreifen

> Pressemitteilung 15.3.2015

Konsistorium 14.2.2015

- > Predigt von Papst Franzikus beim Konsistorium
- > Predigt von Papst Franzikus bei der Eucharistie mit den neuen Kardinälen 15.2.

Christian Weisner: "Der Papst spricht viel von Zärtlichkeit" (Interview zum sensiblen Thema "Papst und Klaps")

> Interview im Deutschlandfunk 9.2.2015

Pope Francis criticizes gay marriage, backs ban on contraception

> cruxnow.com 16.1.2015

Der Papst zu den Grenzen der Meinungsfreiheit

> Frankfurter rundschau 16.1.20

Interview mit Papst Franziskus: "Es gibt kein unbedingtes Recht auf Eigentum"

> Radio VatiKan 11.1.2015

Bekanntgabe der neuen Kardinäle für das Konsistorium am 14.2.2015 (4.1.2015)

- > KNA: Die vom Papst benannten 20 neuen Kardinäle im Kurzporträt
- > Radio Vatikan/Bernd Hagenkord: Die Reform des Kardinalsamtes
- > FAZ: Papst überrascht mit Wahl neuer Kardinäle
- > NCR/Robert Mickens: Francis chooses new cardinals from the margins

Leonardo Boff: Papst Franziskus gegen seine Verleumder unterstützen

> periodistadigital.com 30.12.2014

Antwort auf den Artikel von Vittorio Messori: Zweifel über die Winkelzüge von Papst Franziskus am 24.12.2014 im Corriere della sera

> mehr

Franziskus beim Weihnachtsempfang 2014: "Die kurialen Krankheiten"

> mehr

Papst: Kirche, die herrschen will, ist «unfruchtbare Frau»

> Kipa 19.12.2014

Martin Mosebach: "Ich will keinen Polit-Papst"

> katholisch.de 16.12.2014

Katholische Kirche in Bewegung

> tagesschau.de 14.12.2014

Pope Francis' Image Positive in Much of World

> Pew Research 11.12.2014

Neues Papstinterview: Kurienreform, Familiensynode und Schweizer Garde

(Original, Übersetzungen und Berichte über das Interview mit Elisabetta Piqué für die argentinische Zeitung "La Nacion" 7.12.2014)

> mehr

Papst: Weiblichen Zugang zu Theologie mehr zur Geltung bringen

> kathweb 5.12.2014

Jerry Slevin: Pope Francis' Honeymoon With the Media Is Over

> christiancatholicism.com 2.12.2014

Papstpredigt in Istanbul: Einheit in Verschiedenheit bei der Messfeier in der Heilig-Geist-Kathedrale

> Radio Vatikan 29.11.2014

Rede des Papstes an das Europaparlament am 25.11.2014 in Straßburg

> Radio Vatikan (offizielle Übersetzung)

Ansprache des Papstes an den Europarat am 25.11.2014 in Straßburg

> Radio Vatikan (offizielle Übersetzung)

Papst Franziskus appelliert an Welternährungskonferenz

> Domradio 20.11.2014

Pope: bishops and priests must listen humbly and learn

> Radio Vatican 13.11.2014

U.S. Bishops Struggle to Follow Lead of Francis

> New York Times 11.11.2014

Paul M. Zulehner: Die Kapitulation vor dem Evangelium

> Die Presse 31.10.2014

Papst: Wir alle sind Kirche

> Kipa 29.10.2014

sehr bemerkenswert

"Spontane Enzyklika zu Armut und Umwelt"

Ansprache von Franziskus beim Treffen mit Sozialen Bewegungen aus aller Welt im Vatikan (28. Oktober 2014)

- > mehr
- > spanisch (Orig.) > italienisch > deutsch (von Norbert Arntz) > englisch
- > Teilnehmende des Treffens 27.-29.10.2014

"Papst Franziskus als Eisbrecher" Alois Glück zu Reformen in der Kirche

> Domradio 13.9.2014

John L. Allen Jr.: Hard questions we're not asking Pope Francis

> Crux August/September 2014

Hans Waldenfels: Das Gottesvolk ist unfehlbar

> Christ & Welt 31.7.2014

Buch-Tipp

Thomas Laubach, Stefanie A. Wahl (Hrsg.) Arme Kirche? Die Botschaft des Papstes in der Diskussion > Verlag Herder Juli 2014

Gesagt ist nicht gesagt

> Christ & Welt 17.7.2014

Zoff in Rom. Deutsche Fassung des Scalfari-Papst-Interview

> Die Zeit 17.7.2014

Kardinal Walter Brandmüller kommentiert Papst-Interview zur der Zölibatsfage

> kath.net 16.7.2014

Mit zweitem Scalfari-Papst-Interview taucht auch erstes wieder auf

> katholisches.de 16.7.2014

Katholische Konzernchefs hadern mit dem Papst

> Wall Street Journal / Die Welt 15.7.2014

Leonardo Boff: The pact of the catacombs as lived by Pope Francis

> ALAI, América Latina en Movimiento 14.7.2014

Martin Maier SJ: Papst Franziskus und der Katakombenpakt

> Bayern2 6.7.2014, 8:05-8:30 Uhr

Helmut Schüller zum Papst-Interview: Eine "Theologie der Frau" ist nicht genug!

> Pressemeldung der Pfarrerinitiative 1.7.2014 (PDF)

Pope Francis' new clothes: Why his progressive image is white smoke and mirrors

> The Weeklings 22.6.2014

Papst-Interview: "Theologie der Frau" verstärken

> ORF 20.6.2014

Vatikan-Insider Marco Politi: Starker Widerstand gegen Papst-Reformen

> Kipa 26.6.2014

Evangelische Aspekte: Schwerpunktthema: Franziskus

> Evangelische Aspekte 2/2014

Hermann Häring: Papst Franziskus – ein neuer Franz von Assisi?

> Evangelische Aspekte 2/2014

Papst-Interview: "Ich habe kein persönliches Projekt unterm Arm, sondern führe aus, was wir Kardinäle überlegt haben" (am 9.6.2014 mit "La Vanguardia" geführt)

- > Radio Vatikan 13.6.2014
- > Übersetzung Norbert Arntz (die die Brisanz der Aussagen erkennen lässt)

Stefan Orth: Dissens Welche Rolle wird die Glaubenskongregation im Pontifikat Franziskus spielen?

> HerderKorrespondenz Juni 2014, Seite 274 > direkt zum Artikel

Katholische Perestroika

> Der Standard 6.6.2014

Catholics need to move beyond Pope's personality for genuine reform - call

- > The Irish Time 5.6.2014
- * Marco Politi im Interview: "Wölfe um Franziskus"
- > www.rossoporpora.org 4.6.2014 > portugiesische Übersetzung
- > deutsche Übersetzung aus dem Portugiesischen von Norbert Arntz

Franziskus: Die Kirche kennt kein Amt des Türschließers

> Radio Vatikan 12.5.2014

Vatikan: Abschluss der Kurienreform nicht vor 2015

> Religion ORF 29.04.2014

Damon Linker: Is Pope Francis leading the Catholic Church into schism?

Ross Douthat of the New York Times is making too much of Francis' alleged change of heart on divorce

> The Week 29.4.2014

Ross Douthat: The Pope's Phone Call

> New York Times 26.4.2014

Pope Francis: Is the papacy according to the media overshadowing the real papacy?

> MondayVatican 28.4.2014

Pope assumes responsibility for priest sex abuse

> Associated Press 15.4.2014

Papst bittet um Vergebung für Fälle von Kindesmissbrauch durch Priester

> Radio Vatikan 11.4.2014

Pope says married men could be ordained priests if world's bishops agree on it

> The Tablet 10.4.2014

Papst empfängt brasilianischen Befreiungstheologen Betto

> Kipa 10.4.2014

Kräutler Mitautor von Papstschreiben zur Bedrohung der Erde

> APA 5.4.2014

Thies Gundlach vom EKD-Kirchenamt: "Die katholische Kirche verändern"

> HerderKorrespondenz 4/2014

Ein Jahr Franziskus

Prof. Anton Kolb: Franziskus-Jahresbilanz

> Link

Papst setzt Kinderschutzkommission ein – mit Missbrauchsopfer

> Kipa 22.3.2014

Großbritannien: Papst befördert Zölibats-Kritiker

> Die Presse 21.3.2014

Ein Jahr Franziskus

Andreas R. Batlogg SJ: Vor einem Jahr. Ein Papst "vom anderen Ende der Welt"

Beobachtungen zum ersten Jahrestag der Wahl von Jorge Mario Bergoglio SJ

> Stimmen der Zeit Online exklusiv April / Mai 2014

Papst Franziskus verunsichert die deutschen Bischöfe

> Die Welt 19.4.2014

Fr. Nicolás Alessio on Pope Francis: "Different image, same structure"

> Iglesia Descalza 19.3.2014

Ein Jahr Franziskus

Aufbruch im Vatikan Ein Jahr Papst Franziskus

> ARTE 18.3.2014 (45 Min.)

Riccardi: Gegen Franziskus mehr Widerstand als gegen Vorgänger

> Kipa 18.3.2014

Medienexperte: Hype um Franziskus kann schnell kippen

> KNA 18.3.2014

Ein Jahr Franziskus

Stephan U. Neumann: Radikaler Papst am Rad der Veränderung

> Christ in der Gewgenwart 10/2014

Stefan Reis Schweizer: Umbau im Vatikan

> Neue Zürcher Zeitung 14.3.2014

Ein Jahr Franziskus

Rainer Bucher: "Die Welt kann viel von ihm erwarten"

> Konrad-Adenauer-Stiftung e.V. 13.3.2014

Ein Jahr Franziskus (13.3.2014)

Buch-Tipp

Hans Waldenfels SJ: Sein Name ist Franziskus. Der Papst der Armen.

Verlag Schöningh: Paderborn. ISBN 3-506-76639-2

Tilmann Kleinjung: Revolution von oben Ein Jahr Papst Franziskus

> Bayern2 9.3.2014

BDKJ: Franziskus steht für eine menschennahe Kirche

> Pressemitteilung 6.3.2014

Franziskus Kampf für Reformen

> Bayerisches Fernsehen REPORT 11.3.2014

Tilmann Kleinjung: Ein Jahr Papst Franziskus

> Bayerischer Rundfunk 9.3.2014 (PDF)

Francis, you must meet victims of clergy abuse

Offener Brief des National Catholic Reporter 6.3.2014

> Editors of NCR open letter to Pope Francis

Großes Interview mit dem Papst: In jeder Idealisierung versteckt sich auch eine Aggression

- > Corriere della Serra 5.3.2014 (italienisches Original)
- > Radio Vatikan 5.3.2014
- > National Catholic Reporter 5.3.2014

Papst über Bischöfe: Keine Manager, sondern mutige Glaubenszeugen

> Radio Vatikan 27.2.2014

Maradiaga: Papst bricht mit "Zwangsjacke" Moralismus

> ORF 26.2.2014

Margit Eckholt: "... bei mir erwächst die Theologie aus der Pastoral"

Lucio Gera - ein "Lehrer in Theologie" von Papst Franziskus

> "Stimmen der Zeit" März 2014

Papst warnt neue Kardinäle vor Tratsch

> Kölner StadtAnzeiger 23.2.2014

Jürgen Erbacher: Jetzt geht es los

> ZDF-Blog 18.2.2014

Kurienreform: Über Laienmitverantwortung und ein dienendes Staatssekretariat

> Radio Vatikan 18.2.2014

Weltweite Vernetzung ohne Seilschaften

> dpa/Tageblatt.lu 16.2.2014 Papst Franziskus würdigt Pfarrgemeinderäte > Radio Vatikan 17.2.2014

Ein Jahr Franziskus (13.3.2014)

Kardinal Walter Kasper: Ein Jahr Pontifikat Papst Franziskus

Vortrag am 14.2.2014 in der Katholischen Akademie in Bayern

- > zur debatte 03/2014
- > Audio

Cardinal Müller: "I'm not Francis' conservative opponent"

> La Stampa 12.2.2014

Rudolf Neumaier: Revolutionäre Kirchenzelle

Was der Papst durch Galilei über die Sexualmoral lernen kann

> Süddeutsche Zeitung 8.2.2014

Laienrat: Spitze bestätigt, Mitglieder ausgetauscht

> Radio Vatikan 6.2.2014

The nomination of new members and consultors at the Pontifical Council for the Laity

> englische Meldung vom 6.2.2014

Pontifical Council for the Laity: www.laici.va

Der Papst auf dem Cover des US-ROLLING-STONE!

- > RollingStone-Magazin 29.1.2014
- > Original-Artikel: Pope Francis: The Times They Are A-Changin'

Vatikan kritisiert "Rolling-Stone"-Artikel über den Papst

> Radio Vatikan

Franziskus: "Die Glaubenskongregation sei ein Ort des Dialogs"

> Radio Vatikan 31.1.2014

John L. Allen Jr.: 'Francis revolution' rolls on in both symbols and substance

> NCR 29.1.2014

Der Spiegel: Herausgefordert (zur Vatikan-Umfrage über die katholische Sexualmoral)

> DER SPIEGEL 5/2014. Seite 32-40

Artikel bei info@wir-sind-kirche.de abrufbar

Kardinal Maradiaga: Franziskus plant Laien-Kongregation

> Radio Vatikan 21.1.2014

sehr lesenswert

Interview mit dem honduranischen Kardinal Óscar Rodríguez Maradiaga, einer der engsten Vertrauten von Papst Franziskus

> Kölner Stadt-Anzeiger 20.1.2014

Top pope ally urges Vatican doctrine chief to loosen up

> REUTERS 20.1.2014

von Wir sind Kirche

Norbert Arntz: "Pastorale Umkehr - Das Programm des Franziskus-Pontifikats" > Heft per Email bestellen

> Download als PDF

Papst tauscht Vatikanbank-Kardinäle aus

> Handelsblatt 15.1.2014

Thomas Seiterich: Kardinals-Schach

> Publik-Forum 14.01.2014

Papst Franziskus will Problemland-Kardinäle

> Die Welt 14.1.2014

Pope With the Humble Touch Is Firm in Reshaping the Vatican

> The New York Times 13.1.2014

Papst benennt 16 neue Kardinäle - unter ihnen Erzbischof Müller

> Domradio 12.1.2014

Papst schreibt an Basisgemeinden

- > Radio Vatikan 8.1.2014
- > Wortlaut des Briefes und Deutung und Bedeutung der Botschaft von Papst Franziskus an das Interkirchliche Treffen der Basisgemeinden, Übersetzung Norbert Arntz

Popular Voice in the Capitol? It's the Pope's

> New York Times 5.1.2014

Prof. Dr. Hans Maier: Die Kunst, das Prophetische zu organisieren

> Neue Zürcher Zeitung 4.1.2014

Theologe Mieth: Kurienreform beginnt mit neu gestaltetem Papstamt

> kathweb.at 2.1.2014

John L. Allen Jr.: Pope's birthday a turning point in reform campaign

> NCR 30.12.2013

Kirchenhistoriker: Papst könnte an Kurie scheitern

Hubert Wolf im Gespräch mit Christiane Kaess

> Deutschlandfunk 31.12.2013

sehenswert

Papst Franziskus: Ein Jesuit regiert die Kirche

> Film von Martin Papirowski und Wilfried Köpke, NDR 22.12.2013

Hermann Häring: Wie werden in Rom die Karten gemischt? Zur Rolle von Bischof Gerhard L. Müller

> Imprimatur, Dezember 2013

Erzbischof Müller: "Ich bin sein erster und wichtigster Mitarbeiter"

> Focus 16.12.2013

Interview mit Kardinal Marc Ouellet: "Größte Neuigkeit in der Kirchengeschichte"

> Radio Vatikan 18.12.2013

Interview mit Leonardo Boff: "Die Vorboten des Frühlings sind da"

- > Leonardo Boff: "Llegó la primavera con sus frutos"
- > deutsche Übersetzung

Interview La Stampa: "Keine Angst vor der Zärtlichkeit Gottes!"

- > "Jamás tener miedo a la ternura" La Stampa 14.12.2013
- > Übersetzung Norbert Arntz

Ökumene hat Priorität

Über das Interview von Papst Franziskus mit "La Stampa"

> Domradio 15.12.2013

"Time" kürt Franziskus zur "Person des Jahres"

- > Radio Vatikan 11.12.2013
- > Time-Magazin 11.12.2013

Joan Chittister: We are at a crossroads for women in the church

- > National Catholic Reporter 7.11.2013
- > deutsche Zusammenfassung Kirchenzeitung JA/imprimatur (PDF)

Alexander Foitzik: Bischöfe im römischen Frühlingswind

> HerderKorrespondenz 12/2013

Einfache Katholiken mitnehmen

Franziskus vor der Internationalen Theologenkommission

> Katholisch.de 7.12.2013

Marco Politi: Franziskus - die Erschöpfung eines einsamen Papstes

> Il Fatto Quotidiano 7.12.2013

Markus Rohrhofer: Der Reform-Papst braucht Steherqualität

> Der Standard 7.12.2013

Theologe Beinert: Franziskus beginnt neue Epoche

> ORF 5.12.2013

Die Welt liebt ihn, aber ... / Der frohe Botschafter

von Evelyn Finger, Christiane Florin und Patrik Schwarz

> ZEIT-Dossier 5.12.2013

Feuilletonpressegespräch mit Christine Florin: Die Feinde von Franziskus

> Deutschlandradio Kultur 5.12.2013

Papst-Sekretär: Gänswein warf Franziskus Affront gegen Benedikt vor

> SPIEGEL online 4.12.2013

lesenswert

Bischof Kräutler: Papst lässt Menschen in Brasilien aufatmen

> kathpress 4.12.2013

Hans-Jürgen Schlamp: Kampf gegen Korruption: Franziskus baut Vatikanbank um

> Spiegel 4.12.2013

Hans Küng: Kirchenreform auf allen Ebenen

- > Passauer Neue Presse 30.11.2013 (jetzt im Internet)
- > Bericht über den Artikel

Hans Küng: Church reform at all levels

> National Catholic Reporter 2.12.2013

Apostolisches Schreiben "Evangelii Gaudium"

> mehr

Papst Franziskus will im Vatikan aufräumen

> WAZ 19.11.2013

Hans Küng: "Zum ersten Mal nimmt man Basisdemokratie in der Kirche ernst" Der Kirchenkritiker über den Wandel in der katholischen Kirche unter Papst Franziskus

> Deutschlandradio Kultur "Tacheles" 16.11.2013

Jürgen Erbacher: Reformen ja, aber wie?

> ZDF-Blog 19.10.2013

Papst Franziskus nach sieben Monaten

> Pressemitteilung von Noi siamo chiesa (NSC) vom 13. Oktober 2013

Franziskus über Frauen in der Kirche: "Dienst, nicht Dienerschaft"

> Radio Vatikan 12.10.2013

Aufstand gegen den Papst

Vatikan-Insider: "Der Papst macht unsere Kirche kaputt"

> Focus-online 7.10.2013

Überraschung: Papst-Interview in "La Repubblica"

> Radio Vatikan 1.10.2013

Neuer vatikanischer Staatssekretär gegen Hierarchiedenken

> KNA 30.9.2013

> Wir sind Kirche zur Reform der Römischen Kurie

(erstes Treffen der K8-Gruppe 1.-3.10.2013)

Heribert Franz Köck: Kann man auch gegen den Papst katholisch sein?

> PDF 6 Seiten

Matthias Drobinski: Bergoglio Style. Papst Franziskus verändert die katholische Kirche

> NDR Kultur "Glaubenssachen" 29.9.2013 (PDF)

Jamie L. Manson: The wounds will not heal if the teachings remain the same

- > National Catholic Reporter 25.9.2013
- > deutsche Übersetzung von Bernhard Aurin

Britta Baas: Küng - Reformpapst steht vor Probe

> Publik-Forum 28.9.2013

Hans Küng: Bewährungsprobe für den Reformpapst

> Neue Zürcher Zeitung 24.9.2013

Hermann Häring: Einige Bemerkungen zum Interview von Papst Franziskus

> Link

Norbert Lüdecke: "Ich kann keine Revolution erkennen"

Kirchenhistoriker warnt vor falscher Einschätzung der jüngsten Papst-Äußerungen

> Deutschlandfunk 21.9.2013

Interview der Jesuitenzeitschriften mit Papst Franziskus

"Stimmen der Zeit" > Teil 1 > Teil 2

> ZDF-Blog über das Interview

Papst schreibt an Nichtglaubende

Franziskus antwortet auf einen Beitrag des "Repubblica"-Gründungsherausgebers Eugenio Scalfari > vaticanhistory.de 11.9.2013

Offener Brief an Papst Franziskus: Einberufung einer Versammlung zum Schutz des Lebens 16.9.2013 auf der Webseite von Leonardo Boff

> Übersetzung von Bettina Gold-Hartnack 8.10.2013

Neuer Staatssekretär für mehr Laienangagement in der Kirche

< Radio Vatikan 16.9.2013

Six Months Into Papacy, Large Majority of Catholics Continue To Express Favorable View of Pope Francis (mit Umfragewerten)

> Pew Research 12.9.2013

Generalaudienz: "Seid gut zu Mutter Kirche"

... Ein weiterer wichtiger Punkt: Die Kirche wird von der Gesamtheit der Gläubigen gebildet, und vor Gott sind alle gleich. "Wir sind Kirche", das heißt auch Verantwortung, führte Franziskus aus: "Jeder von uns sollte sich fragen: Was tue ich dafür, dass auch andere den christlichen Glauben spüren können? Ist mein Glaube fruchtbar oder bin ich verschlossen? Wenn ich immer wieder sage, dass ich eine Kirche liebe, die nicht eingepfercht ist, sondern nach draußen geht, sich bewegt, um Christus zu allen zu bringen, auch wenn das manchmal mit Risiken verbunden ist, dann denke ich dabei an uns alle: an mich, an dich, an jeden Christen! Wir müssen alle an der Mutterschaft der Kirche teilnehmen, damit das Licht Christi alle Enden der Erde erreicht. Die Kirche zählt auf euch! Gott segne und behüte euch allezeit."

> Radio Vatikan 11.9.2013

Papstpredigt: "Jesus ohne Angst und Triumphalismus verkünden"

- > Radio Vatikan 10.9.2013
- > Osservatore Romano: deutsche Zusammenfassung der Predigt

Jürgen Erbacher: Sensation oder Normalität? (Befreiungstheologe Gustavo Gutiérrez bei Erzbischof Müller und beim Papst)

http://blog.zdf.de/papstgefluester/2013/09/08/sensation-oder-normalitaet/

Papst betet mit Zehntausenden für Frieden in Syrien

> zeit.de 8.9.2013

Leonardo Boff im Interview: "Ein Papst mitten im Volk"

> katholisch.de 6.9.2013

Hans-Jürgen Schlamp: Kirchenumbau durch Papst Franziskus: "Die Revolution hat begonnen" > spiegel.de 3.9.2013

Herbert Kohlmaier: Konturen einer Wende - was können wir von Papst Franziskus erwarten?

> www.herbert-kohlmaier.at

Stefan Dege: Frischer Wind im Vatikan?

> Deutsche Welle 2.9.2013

lesenswert

Brief von Alt-Bischof Pedro Casadáliga, Brasilien mit Impulsen zur Reform der Kirche mit Papst Franziskus

> PDF 15.8.2013 (Übersetzung: Norbert Arntz)

Papst Franziskus: Erziehung zum Respekt vor anderen Religionen

> Radio Vatikan 2.8.2013

Matthias Kamann: Ein Papst sucht neue Bündnispartner

> Die Welt 4.8.2013

Weltjugendtag in Rio und das Interview auf dem Rückflug

> mehr

Mario Galgano: «Franziskus wird die Kirche nicht erneuern»

> Neue Luzerner Zeitung, 26.07.2013

Mario Galgano: «Franziskus ist ein konservativer Papst»

> Neue Luzerner Zeitung, 26.07.2013

Leonardo Boff: "Solange Ratzinger lebt, wäre es für Franziskus nicht gut, mich in Rom zu empfangen"

- > Interview Francho Barón, El Pais, Rio de Janeiro 23. Juli 2013 (Übersetzung Norbert Arntz)
- > Originalfassung in El Pais

Rebellion der Basis mit päpstlichem Segen?

> Deutsche Welle 24.7.2013

Interview von Astid Prange für Deutsche Welle und Christ & Welt

Leonardo Boff: "Dieser Papst wird die Kirche verändern"

> Deutsche Welle 22.7.2013

Leonardo Boff: Befreiungstheologie war marxistisch, jetzt ist sie katholisch

> Christ & Welt 31/2013

Hermann Häring: Von Benedikt zu Franziskus

in: IKvu-Querblick 27 - "Mythos Reformation" 4,20 Euro

> Bestellmöglichkeit auf www.ikvu.de

Petra Pfeiffer: Schlicht arm. Ein neues Leitbild für die katholische Kirche?

SWR2 21.7.2013 um 12.05 Uhr > Adio > Manuskript

Papst-Vertraute: Franziskus möchte Zölibat abschaffen

> Die Presse 21.7.2013

Kardinal Kasper im Interview: Pope who can't be pigeonholed bound to disappoint some, says cardinal

> Catholic News Service 17.7.2013

Norbert Arntz: Papst kritisiert das kapitalistische System als Fetischismus

> Institut für Theologie und Politik, Rundbrief 39 · Juli 2013 Seite 5 und 6

Papst: Entscheide über meine Besucher selbst

> katholisch.de 15.7.2013

Franziskus hinter den Kulissen

> Die Tagespost 15.7.2013

Matthias Drobinski: Der Papst auf Lampedusa

> Deutschlandfunk 13.7.2013

Zeit für Personalentscheidungen im Vatikan

> Diskussion mit Kardinal Lehmann, Professor Sievernich und ZDF-Chefredakteur Frey am 8. Juli, an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz

Birgit Schönau: Die Revolution des Jorge Bergoglio

> Tages-Anzeiger 7.7.2013

Franziskus: "Geistliche müssen Armut vorleben"

> Radio Vatikan 7.7.2013

Papst unterstreicht Reformbedarf

> Mitteldeutsche Zeitung/DPA 7.7.2013

Papstpredigt: "Christsein ist ein harmonisches Ganzes"

> Radio Vatikan 6.7.2013

Papst Franziskus besucht Lampedusa: Ein Zeichen gegen die Gleichgültigkeit

> tagesschau.de 6./8.7.2013

Zur Enzyklika: "Lumen Fidei" ("Licht des Glaubens")

> mehr bei Wir sind Kirche

Fabio Ghelli: Franziskus, der Sanierer

> zeit.de 3.7.2013

Papst will Bischofssynode stärken: Nächstes Treffen 2015

> Kirchensite 30.6.2013

Christian Bauer: Kirche der Armen? Mit Papst Franziskus nach Essen-Katernberg

> Forum Weltkirche 27.6.2913

21. Juni 2013 - 100 Tage im Amt> mehr

Papst Franziskus an Vatikanbotschafter: "Schlagt gute Hirten vor"

> Radio Vatikan 21.6.2013

Facebook "Generation Franziskus"

www.facebook.com/GenerationFranziskus

Leonardo Boff: The "temptation" of Francis of Assisi and the possible "temptation" of Francis of Rome

> leonardoboff.wordpress.com 15.6.2013

Johannes Schidelko (KNA): Warten auf den zweiten Mann

> katholisch.de 15.6.2013

Jörg Bremer: Ästhetik der Bescheidenheit

> FAZ.net 14.6.2013

Papst an Ordensleute: Habt keine Angst vor der Glaubenskongregation, macht die Fenster auf und tut, was das Leben von euch verlangt

> JA-Kirchenzeitung

Papst: Dialog auch mit Gegnern der Kirche suchen

> Kipa 14.6.2013

Papst wünscht sich mehr Kollegialität mit Bischöfen

> Kipa 13.6.2013

Papst Franziskus rehabilitiert die Ordensleute Lateinamerikas

Franziskus kritisiert vorkonziliare Glaubenspraktiken und pantheistische Vorstellungen

> Bericht über das Gespräch am 6. Juni 2013 mit der Leitung des Verbandes aller Frauen- und Männerorden in Lateinamerika und der Karibik (CLAR) in der Zeitschrift "Reflexión y Liberación" in deutscher Übersetzung von Norbert Arntz

Daniel Deckers: Ein Subversiver

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 12.6.2013

"Korruption und homosexuelle Seilschaft"

Jörg Bremer: Papst Franziskus soll in vertraulichem Gespräch Probleme in der Kurie eingestanden haben.

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 12.6.2013

Betty ClermontFollow: The Ersatz Pope

> Daily Kos 8.6.2013

Der Papst im Gästehaus: Ich muss "unter Menschen" wohnen

> Kipa 7.6.2013

Karl-Heinz Ohlig: Wider die Mythen Zu den Zäsuren der Papstgeschichte

> imprimatur 3/2013

Manfred Bleskin: Papst Franziskus: Herakles oder Sisyphos?

> n-tv 31.5.2013

Von Benedikt zu Franziskus (3 Artikel)

> Communicatio Socialis, 46. Jahrgang 2013 • Heft 1

Christiane Florin: Die Stilikone > Christ & Welt Ausgabe 22/2013

Stephan U. Neumann: Kirche lebt vor Ort > Christ in der Gegenwart 5. Mai 2013 18/2013

Michaela Pilters / Jürgen Erbacher (ZDF): Papstgeflüster. Das Vatikan-Blog

http://blog.zdf.de/papstgefluester/

Papst Franziskus: Beendet die Anbetung des goldenen Kalbes!

> Deutsche Wirtschafts Nachrichten 17.05.2013

Papst: "Geld darf nicht die Welt regieren!"

> Radio Vatikan 16.5.2013

Papst Franziskus: Ansprache vor Botschaftern am 16.5.2013

> Übersetzung der Rede von Norbert Arntz

Manfred Etscheid: Folgt bald die Ent-Täuschung? Die ersten Personalentscheidungen des neuen Papstes machen wenig Hoffnung

> Informationsstelle Lateinamerika e.V. 365 / Mai 2013

Kyle Barron: Kind seiner Zeit

Wie die Geschichte des Papstes die Geschichte der Kirche widerspiegelt

> Informationsstelle Lateinamerika e.V. 365 / Mai 2013

Hans Küng: Das Franziskus-Paradox

> Süddeutsche Zeitung 11.5.2013 = Kurzfassung der Rede bei der Herbert-Haag-Preisverleihung 14.4.2013

> PDF (Seite 1-6)

auf Englisch: Don't let spring turn to winter Power and poverty

> The Tablet 11 May 2013

Franziskus, der Bücherstar

> SRF 11.5.2013

zur Maßregelung der US-Frauenorden durch den Vatikan

> mehr

Manfred Etscheid: Papst Franziskus, der Argentinier. Wofür steht Jorge Bergoglio?

> Informationsstelle Lateinamerika e.V. 364 / April 2013

Kardinal Kasper: "Papst wird auf Widerstand stoßen"

> Radio Vatikan 17.4.2013

Papst Franziskus bemängelt Umsetzung des Zweiten Vatikanums (Predigt am 16.4.2013)

> Radio Vatikan 16.4.2013

Lucas Wiegelmann: Franziskus hält Ausnahmen vom Zölibat für denkbar

> Die Welt 15.4.2013

Jörg Bremer: Papst plant Kurienreform: Gegen Hofstaat und Abschottung

> Frankfurter Allgemeine Zeitung 15.4.2013

Hans Küng: Kirchenreform im Geist des Franz von Assisi?

Rede bei der Herbert-Haag-Preisverleihung 14.4.2013 - und andere Re

> PDF (Seite 1-6)

Johannes Röser: Petrus Franziskus

> Christ in der Gegenwart 12/2013 24.3.2013

Michele Stopera Freyhauf: Standing in Cautious Optimism with the Election of the First Jesuit Pope

> Feminism and Religion 21.3.2013

Antje Schnoor, Barbara Rupflin und Prof. Dr. Silke Hensel: Ein Lateinamerikaner, ein Jesuit – und doch kein Aufbruch

Zur Wahl Jorge Bergoglios zum Papst

> Exzellenzcluster Religion und Politik, Uni Münster

Christian Modehn: Radikaler Neubeginn in Rom?

> Publik-Forum 19.3.2013

Amtseinführung von Franziskus: Ohne Pomp, ohne Pathos

> Der Spiegel 19.3.2013

Die Predigt des Papstes am 19.3.2013

> Radio Vatikan

Mary E. Hunt: Theology Has Consequences: What Policies Will Pope Francis Champion?

> Religion & Politics. 18.3.2013

Leonardo Boff: "Sie werden sich noch wundern" Der Befreiungstheologe und Vatikan-Kritiker über den neuen Papst

> Der Spiegel 18.3.2013

Küng: "Reformen sind überfällig"

> Cicero 15.3.2013

Küng: Radikaler Wandel mit Franziskus

> Publik-Forum 15.3.2013

Interview mit Christian Weisner zu Franziskus

> phoenix.de 14.3.2013

"Plattform Wir sind Kirche" zur Wahl Franziskus I.

> Pressemitteilung vom 13.3.2013

Internationale Bewegung Wir sind Kirche gratuliert Papst Franziskus aus Argentinien "Für eine Kirche mit mehr Kollegialität, Gerechtigkeit und Pastoraler Weisheit"

> Pressemitteilung vom 13.3.2013

Jorge Mario Bergoglio, Erzbischof von Buenos Aires

Brandrede Bergoglios aus dem Vorkonklave veröffentlicht:

Für eine radikale Neuorientierung der Kirche

> Domradio 27.3.2013

Bergoglios Zusammenfassung seiner Rede vor den Kardinälen:

Wider die "kirchliche Selbstbezogenheit"

Rede Bergoglios an die Versammlung der Kardinäle, Rom 9. März 2013

- > Domradio 27.3.2013
- > Übersetzung von Norbert Arntz



Foto des Redemanuskripts von Kardinal Bergoglio

Was ich beim Konsistorium gesagt hätte

Interview mit Kardinal Jorge Mario Bergoglio, Erzbischof von Buenos Aires.

> 30 Tage (Internationale Monatszeitschrift geleitet von Giulio Andreotti) 2007

Karikaturen über Papst Franziskus

Gerhard Mester hat uns diese und viele weitere Karikaturen freundlicher Weise für unsere Webseite zur Verfügung gestellt. Veröffentlichungsrechte bei Mester-Kari@web.de.





























Lasset uns beten, auf dass der Bere in, seine unerallicher in, seine unerallicher waster heilien Michael waster heilien Michael heilen mage. !



Renovierungsbedarf im Hause Gottes





















Gerhard Mester hat uns diese und viele weitere Karikaturen freundlicher Weise für unsere Webseite zur Verfügung gestellt. Veröffentlichungsrechte bei Mester-Kari @web.de.

Links zu Karikaturen von anderen Zeichnern, die möglicherweise urheberrechtlich geschützt sind:

Francis, the comic strip > National Catholic Reporter

> Tomicek: Reformen

> Thomas Plassmann: Franziskus, Papst der Armen!

> Robert Szinovatz: Viel Staub und Schmutz hat sich in der vatikanischen Kirchenzentrale angesammelt. Mit hoher Erwartung hofft das Kirchenvolk, dass Papst Franziskus aufräumt.

> Andreas Prüstel: Obenrum nur Argentinier

> Andreas Prüstel: Franziskus auf Reisen

> Andreas Prüstel: Armer Franziskus